

HERBERT KOLFHAUS
8 MÜNCHEN 60-NEUAUBING
Voglerstraße 15 · Telefon 877447

den 7. November 1967

PARDON!
Lieber Herr Degwitz!

Es gehört nach meiner Erfahrung zu den aussergewöhnlichsten Dingen, wenn Karikaturisten - aus welchen Gründen auch immer - untereinander Kontakt aufnehmen. Der Beruf oder auch nur die Anlage dazu scheint mir eher zu einer besonderen Introvertiertheit zu führen, wenigstens hinsichtlich der Vertreter des gleichen Metiers. Ich jedenfalls habe ausser E.M. Lang (was am gleichen Ort nun freilich nicht aussergewöhnlich ist, trifft man sich doch zwangsläufig immer mal wieder da und dort auf offiziellen Journalistenempfangen -) nur Pielert kennen gelernt. Und das vornehmlich deshalb, weil er seinen Urlaub jeweils in Oberbayern zu verbringen pflegt.

Ich will also Ihren Brief, Ihre beruflichen Hinweise gicht nur mit Dank erwidern, sondern auch mit ehrlichem Staunen, dass es so was gibt!

Bei der NWZ werde ich's mal versuchen, denn das ist ohnehin die einzige württembergische Zeitung, die mir durch anderweitige Abmachungen nicht gesperrt ist. In Lübeck habe ich es vor Jahren schon mal versucht zu einer festen Abmachung zu kommen, aber da wurde nichts draus. Anscheinend war ich denen zu konservativ-liberal. Beim Westfalenblatt stehe ich schon seit Jahren unter Vertrag.

Ich bin naturgemäss vornehmlich in Süddeutschland bis zur Mainlinie engagiert mit meiner Mitarbeit, teils exklusiv, teils aber auch im eigenen Kettendienst. Leider kann ich Ihnen von hier nicht ebensolche Tips geben, denn die Gazetten, die da noch keine Karikaturisten beschäftigen, wollen auch keine, jedenfalls nicht im festen Vertrag. In dieser Richtung wäre vor allem Kapfingers Passauer neue Presse zu nennen, die an sich ein gut fundiertes Blatt (in finanzieller Hinsicht) ist, oder der Neue Tag in Weiden.

Was mich bei dieser Gelegenheit noch sehr interessieren würde ist, ob seinerzeit die beiden Spiegel-Titel (der DeGaulle - Louis XIV und noch ein anderer) von Ihnen stammte. Beide waren doch mit Degwitz signiert und ausgezeichnet geraten.

Nochmals danke ich Ihnen für Ihren Brief und verbleibe

mit den besten Grüßen

Ihr

H. Kolfhaus

Hermann Degwitz

2201 Hohenfelde über Elmshorn in Holstein.

Tel. Horst in Holstein 04126/393

d. 26.11.67.

Lieber Herr Kolfhaus.

Vielen Dank für Ihren netten Brief. Ich bin, wenn es sich nicht um Geschäfte handelt ein lässiger Briefschreiber und komme folglich erst heute zu einer Antwort. - Sie haben recht ich bin es, der den De Gaulle - und zum Glück noch einige mehr, als Sie bemerkt haben - Spiegel-Titel gemalt hat. Mir ist es trotz grosser Auflagen ja nie gelungen wirklich als politischer Karikaturist in die erste Garnitur vorzustoßen. Folglich suchte ich schon lange nach einer Form der Malerei, bei der ich meine eigentliche Unfähigkeit zum Zeichnen von Karikaturen mit meiner brennenden Absicht mich politisch auszudrücken kombinieren könnte. Ich hoffe das hier gefunden zu haben. Eine Arbeit, die mir viel Spass macht, und die es mir wie ich hoffe eines Tages ermöglicht mich von der Sklavenarbeit des täglichen Gebärens einer politischen Karikatur befreit. - Ich bin sicher, dass Sie mir in diesem Sinne die Daumen drücken werden, wie ich es selbstverständlich weiterhin für Sie tue!

Kommen Sie gelegentlich hier in die Gegend? - Wenn, dann schauen Sie doch mal hier herein - Man sollte sich vielleicht doch auch mal direkt beäugen. Wenn ich in Ihre Gegend kommen sollte, was zwar jeden Tag passieren kann, vermutlich aber nicht wird, werde mich dann auch bei Ihnen melden!

Gruss

Ihr